

道塚だより

大田区立道塚小学校 校長 大場 寿子

令和6年1月26日 第11号

道塚小学校 HP QRコード⇒

<https://www.ota-school.ed.jp/michizuka-es/>



「その日の前に」

副校長 藤田 昌弘

今月の学校公開は、今年度最後の公開となりましたが、多数の保護者の皆様にご来校いただきました。ありがとうございました。保護者の方から「1学期の様子と比べて、成長した様子を知ることができました。」等の感想をいただきました。同日に行われました学校運営協議会でも、委員の皆様から「子どもたちは、純粹でかわいい。」「授業が楽しくなっている。」「防災の意識を学校・家庭とで高めていけるとよいです。」等のご意見を伺いました。

こうしたご意見を糧として、残り2カ月の学校生活も、全力で取り組んで参ります。

さて、令和6年が始まり、1カ月が過ぎようとしています。令和6年1月1日に発生した能登半島地震は、今も多くの被災された方々が厳しい避難生活を続けています。阪神淡路大震災から29年、東日本大震災から13年。その間も、茨城県沖や長野県、福島県、熊本県、北海道などで、マグニチュード6クラスの地震が起きています。いつくるのかわからない大地震に備える必要があります。「天災は忘れた頃にやってくる」という言葉があります。「その日」の前に、「訓練」や「備え」が大切になります。本校でも、年間11回の避難訓練を実施しています。また、昨年12月には、蒲田西特別出張所を中心とした学校防災拠点訓練も行われました。「その日」が1日でも来ないことを祈りたいところではありますが、「備えあれば憂いなし」という言葉もあります。日頃から「その日」に備えて準備をしておくこと。非常用の持ち出し袋やライフラインの要となる、日持ちする水や食料。簡易トイレの用品、季節によっては防寒具等、必要なものが揃っているかどうか、1度ご家庭でも児童を交えてお話する機会を作っていただければ幸いです。

<お知らせ>

- ・2月28日(水)、29日(木)は、今年度最後の保護者会となります。13:30～全体会(体育館)です。その後、学年・学級会となります。
- ・まなびポケット保護者連絡機能に「全校クラス」という配信箇所を設けました。試験的に学校だより等を配信しています。ご確認ください。

●2月の行事予定

△は申し込んだ児童

☆自学教室 SC(スクールカウンセラーが学校にあります)

日	曜	行事予定
1	木	
2	金	
3	土	△にっぽんのおどり △夢叶
4	日	
5	月	委員会
6	火	☆
7	水	午前授業 校内研究⑤ SC
8	木	
9	金	漢字検定
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	安全指導 午前授業①② 新1年保護者会 SC ☆
14	水	避難訓練(煙体験) SC
15	木	
16	金	
17	土	土曜授業 道塚まつり
18	日	
19	月	クラブ
20	火	SC ☆
21	水	午前授業 SC
22	木	
23	金	天皇誕生日
24	土	△プログラミング教室
25	日	
26	月	クラブ(見学)
27	火	SC ☆
28	水	午前授業 保護者会②④⑥ SC
29	木	午前授業 保護者会①③⑤

道塚まつり

特別活動部

2月17日(土)の1~3校時に毎年子供たちが楽しみにしている「道塚まつり」が行われます。

出し物は、3年生以上のクラスとPTAさんが担当し、1・2年生はお客さんとして出し物を楽しみます。お店を出す学年は、企画・出し物の製作・運営まで、全て自分たちで行います。スローガンは、

「みんなで楽しみ 笑顔かがやく
道塚まつり 2024」です。

子供たちは、企画の段階からたくさんのアイデアを出し合い、面白そうな遊びを考えていました。本番は、スローガンにあるように子供たちの笑顔が輝く「道塚まつり」になることと思います。

保護者・地域の方の参観はできませんが、ぜひご家庭で子供たちの楽しい思い出話を聞いてください。

たてわり班活動

特別活動部

1年生から6年生の各クラス数名ずつで班を編成し、異学年交流を目的としたたてわり班活動では、6年生が中心となり、低学年から高学年までと一緒に楽しめる遊びを計画してきました。6年生は、休み時間などを使って、みんなが楽しめる遊びを考えたり、たてわり班の準備をしたりするなど、一生懸命活動に取り組んできました。そのおかげで、毎回どの班も仲良く、楽しそうに遊ぶ姿が見られました。

3学期はいよいよ、6年生から5年生へ引き継がれる時期になります。3月13日(水)のたてわり班活動は、5年生が企画、運営をします！！

1年間6年生の姿を見ながら学んできた、5年生。来年度の最高学年に向けて、頑張ってください。

ICTの取り組み

情報担当

道塚小学校では、一人一台端末として児童にChromebookが配布されています。子供たちはChromebookの使い方に慣れ始め、様々な場面で活用できるようになりました。保護者の皆様も、まなびポケットやクラスルームを通じた連絡など、ご協力ありがとうございました。

子供たちは、Chromebookを使用することで、調べ学習や考えの交流が行い易くなった他に、スライドを用いたプレゼンテーションや、動画作成、歌の作成など、様々な方法で発表することができるようになりました。また、タイピングやプログラミングなどの学習も楽しみながら行っております。

ICTの活用と同時に、情報の扱い方やSNSの使い方などの情報モラルについても学習しています。ご家庭でも使い方や約束など、再度ご確認をお願いいたします。

今後も、子供たちにとってよりよい学びのツールとなるよう指導を行ってまいります。

今年度の音楽朝会

音楽専科

毎月行われる音楽朝会は、全学年が集まって歌や音楽を共有できる素敵な活動の時間です。音楽朝会の良さとして、他の学年の歌声を聴き、学校全体として歌声を育てる、という点があります。低学年は、高学年の歌声を聴きながら歌うので、自然と柔らかい歌声で歌うことができます。

音楽朝会で歌う歌は、子供たちが慣れ親しんだ歌から、あまり普段は歌わないような季節の歌まで、様々な歌に触れるように選曲をしています。特に、季節の歌には、風景の移り変わりや何気なく過ぎていく日常の変化を敏感に感じ取り、美しい歌詞として表現されているものもたくさんあります。「この歌詞の部分は、どう歌ったら様子が伝わるかな？」ということを取り上げて、より表現を生かして歌うことを楽しめるように指導していきます。

ぜひ、ご家庭でも様々な歌と一緒に楽しんでいただけたらと思います。

